
 

 

Bonjour, chers frères et sœurs ! Nous commencerons cette 

session de l’assemblée régionale en regardant une nouvelle 

vidéo musicale. Cette vidéo souligne l’effet puissant que peut 

avoir la foi dans notre vie. Profitez-en bien ! 

 

 

 

 



Le cantique d’ouverture exprime notre joie de pratiquer le 

vrai culte. Chantons ensemble le cantique numéro 24, “Venez 

à la montagne de Jéhovah !”. Cantique numéro 24. 

Une foi authentique nous pousse à l’action. Cela se voit dans 

la vie de nos frères et sœurs partout dans le monde. Prêtez 

maintenant attention à la vidéo suivante, qui présente des 

reportages provenant de six pays. Voyons comment nos 

frères et sœurs font vraiment preuve de foi. 

-

“Grâce à la foi, ils ont vaincu des royaumes, favorisé la 

justice, obtenu des promesses, fermé la gueule des lions, 

éteint la violence du feu, échappé au tranchant de l’épée ; 

ils ont été rendus forts alors qu’ils étaient faibles, ils sont 

devenus puissants dans la guerre, ils ont mis en déroute des 

armées d’invasion.”  

La foi en Jéhovah a permis à des gens ordinaires de faire des 

choses extraordinaires. Cette foi est encore à l’œuvre 

aujourd’hui, et elle nous permet toujours d’endurer n’importe quelle difficulté.  

Partons en voyage et rencontrons des frères et sœurs du monde entier qui, grâce à leur confiance totale en 

Jéhovah, ont surmonté leurs épreuves.  

Dans chaque pays que nous visiterons, nous écouterons le témoignage d’un frère ou d’une sœur qui a connu 

des épreuves et aussi le témoignage de quelques-uns de leurs amis qui les ont soutenus. En route pour notre 

première destination. 

 



 

L’Afrique du Sud est une terre de contrastes et de diversité. On y trouve aussi bien de grandes villes 

modernes que des régions pauvres et isolées. Pour les volontaires à la construction de salles du Royaume, 

cela offre de belles occasions de servir plus Jéhovah, mais de nombreux défis mettent aussi leur foi à 

l’épreuve. C’est le cas de notre amie Namhla.  

 

 

 

[ZAMANI ET NONHLANHLA] : Ma femme et moi, on est vraiment impressionnés par la foi qu’elle a 

manifestée en se rendant disponible et en accomplissant ses tâches avec joie. 

[NAMHLA] : Je suis la seule Témoin de Jéhovah de ma famille. Pour ma mère, le plus important c’était que je 

grandisse, que j’aille à l’université et qu’ensuite je trouve un travail bien payé. Mon assemblée construisait 

une salle du Royaume et des fois, j’allais aider sur le chantier. J’avais vraiment envie de ressentir la joie que 

ces frères et sœurs avaient à participer à ce projet.  

Quand ma mère a su que je voulais aider sur le chantier de construction, ça ne lui a pas plu du tout. Elle 

pensait que je perdais mon temps. Quand je suis arrivée sur le chantier, tout était nouveau pour moi. Je 



n’avais aucune compétence technique et je n’avais jamais fait ce travail avant. Ce n’était pas facile, parfois 

j’étais fatiguée. Je me sentais complètement épuisée mentalement et aussi physiquement. J’avais même du 

mal à lire ma bible. J’avais juste envie de me doucher et d’aller dormir. 

[ZAMANI ET NONHLANHLA] : Il fallait vraiment que Namhla trouve son équilibre spirituel. Parce que le plus 

important, ce n’est pas de travailler dur sur un chantier, c’est de prendre soin de sa spiritualité.  

[NAMHLA] : J’ai compris que je devais agir parce que ma spiritualité n’était plus aussi forte qu’avant. Il fallait 

vraiment que je fasse des changements dans mes habitudes. Je me suis fixé l’objectif de commencer la 

journée en lisant la Bible et en réfléchissant à ce que je lisais. Je me suis aussi efforcée de participer 

régulièrement à la prédication.  

Et puis la prière m’a beaucoup aidée parce que prier, pour moi, c’est la meilleure façon de dire à Jéhovah 

tout ce qui me préoccupe. Et j’ai vraiment vu le soutien de Jéhovah dans ma vie.  

[ZAMANI ET NONHLANHLA] On sent qu’elle a réussi à trouver un équilibre. 

Des fois ma mère me téléphonait et me demandait : “Namhla, comment avance le projet ?” Et ensuite elle 

me disait : “Si ça te rend heureuse, alors moi aussi je suis heureuse.” Au début, j’avais un peu peur, mais la 

foi m’a aidée à être convaincue que Jéhovah serait toujours là pour me soutenir, dans tout ce que je ferais. 

 

 

Le Canada est un pays plein de diversité. Les paysages sont variés et, en raison de l’immigration, il y a plein 

de personnes et de langues différentes. Pour pouvoir parler de la Bible à ces personnes, beaucoup de frères 

apprennent une nouvelle langue.  



 

[Slattery] : C’est le cas de mon ami Shaquille. Quand Shaquille a été invité à servir au Béthel, j’étais moi aussi 

à la filiale du Canada. C’était vraiment un plaisir de voir ce jeune frère qui avait plein de bons objectifs, et de 

voir comment Jéhovah l’aidait à les atteindre l’un après l’autre. Quand il était tout jeune, il avait fait une 

promesse à Jéhovah. 

[Shaquille ] : Je veux vraiment aider ceux qui n’ont personne pour leur venir en aide. Jéhovah a vu du bon en 

moi, il m’a beaucoup formé. Il a été très patient avec moi et ça, je l’ai constaté en voyant autant de frères et 

sœurs s’efforcer de m’aider. Quand on médite sur les qualités de Jéhovah, on a envie de l’imiter. Il est 

tellement bon envers nous et envers les autres qu’on a envie de faire comme lui, et j’ai l’impression qu’en 

apprenant une autre langue, c’est une belle façon de le faire. J’ai commencé à apprendre le pendjabi et je ne 

l’ai jamais regretté. Ça a changé ma façon de voir mon service pour Jéhovah. À un moment, alors que j’étais 

au Béthel, je suis tombé très, très malade, et je ne comprenais pas ce qui m’arrivait. Aucun médecin ne 

savait me dire ce qui se passait. Ça avait des conséquences sur mon apparence physique et chaque jour, 

c’était atroce. Bien souvent, j’aurais voulu que personne ne me voie. Quand tu sers dans une langue 

étrangère, tu es censé être une personne spirituelle qui encourage les autres. Mais avec ma maladie, c’était 

vraiment très dur pour moi et je le vivais très mal.  

[Slattery] :Je crois que tous ses amis ont été vraiment impressionnés par la foi qu’il a montrée pour 

surmonter cette épreuve. Et même si c’était un moment vraiment très difficile pour lui, il a toujours compté 

sur Jéhovah.  

[Shaquille ] :J’ai bien réfléchi et je me suis dit que si Jéhovah m’avait aidé jusqu’à maintenant, pourquoi il 

arrêterait de le faire aujourd’hui ? 

[Slattery] :Il ne pouvait pas dormir, il ne pouvait même plus rester au Béthel. 

[Shaquille ] J’avais quitté le Béthel, mais ma santé continuait à se dégrader et c’était de pire en pire. En fait, 

les médecins ont eu peur que ce soit vraiment grave et que, par exemple, un de mes organes arrête de 

fonctionner. Mais ils n’avaient aucune solution à me proposer. Je ne voyais aucune issue. 

[Slattery] :Il a continué de faire des progrès spirituels même s’il traversait des moments très difficiles. 

[Shaquille ] J’ai dû analyser honnêtement ma situation. Alors je me suis demandé : “Bon, comment je peux 

mettre le Royaume à la première place tout en subvenant à mes besoins, et tout en cherchant à comprendre 

pourquoi je suis malade et ce que je peux faire pour me soigner ?” 

[Slattery] :Finalement, Shaquille a décidé de continuer le pendjabi. Ce qui m’a frappé avec Shaquille, c’est 

que quand il lit les Écritures, il se les applique vraiment à lui-même. Quand il lit un récit biblique, il se met à 



la place du personnage et il médite là-dessus. Et ça l’a aidé à comprendre que même s’il n’a pas la réponse à 

toutes ses questions, il peut être sûr que Jéhovah l’aidera dans les moments difficiles.  

[Shaquille ] Alors, je fais quoi maintenant ? Je vais tenir la promesse que j’ai faite à Jéhovah. 

[Slattery] :Aujourd’hui, lui et sa femme servent dans le territoire pendjabi. C’est un berger aimant et il est 

même formateur pour des cours de langue en pendjabi. 

 

 

 

[Christobal DE DIOS] :En Indonésie, les gens travaillent très dur. Ils pensent qu’un bon travail leur donnera la 

sécurité. Cet état d’esprit peut influencer nos frères et sœurs et leur donner l’impression qu’ils ne peuvent 

pas faire plus pour Jéhovah. Quand j’ai rencontré les Jatmiko, ils essayaient de devenir pionniers. Quand ils 

ont réussi à le devenir, je leur ai demandé :  “Est ce que vous aimeriez faire encore plus pour Jéhovah ?” 

[MARDHA JATMIKO] :J’étais surpris.  

[KRISTANTIYO JATMIKO ] : Pour nous, être dans le service de pionnier, c’était déjà énorme. 

[Christobal DE DIOS] Je les ai encouragés à envisager l’École pour évangélisateurs du Royaume. 



[KRISTANTIYO JATMIKO ] : Franchement, je n’avais jamais pensé à faire une demande pour l’EER. C’est vrai, 

c’était tentant. Je voulais faire plus pour Jéhovah. Mais comment ça se passerait pour nous après le 

diplôme ? Où est-ce qu’on serait envoyés ? Et qu’est-ce qu’on nous demanderait de faire ? 

[MARDHA JATMIKO] :On avait besoin de plus de foi. Alors on a beaucoup prié à ce sujet. 

[KRISTANTIYO JATMIKO ] : Jéhovah a utilisé les frères et sœurs de l’assemblée pour répondre à mes prières. 

[Christobal DE DIOS]  Mardha avait un emploi prestigieux. On lui avait même proposé plusieurs bourses 

d’études pour qu’elle obtienne des diplômes plus élevés et qu’elle grimpe les échelons. 

[MARDHA JATMIKO] : Les frères et sœurs n’ont jamais critiqué les choix professionnels de Mardha. Ils ont 

préféré nous montrer les joies qu’on a à servir Jéhovah plus pleinement.  

[KRISTANTIYO JATMIKO ] : Alors que je n’étais pas encore sûre de ce que j’allais décider, certains m’ont 

demandé quels étaient mes objectifs spirituels et ce que j’envisageais de faire. À force de réfléchir à ces 

questions, ça m’a convaincue de choisir l’EER.  

[Christobal DE DIOS] : Ils ont été invités à assister à l’école. Ils ont dû quitter leurs emplois, leur maison et la 

vie confortable qu’ils avaient. Ils ont été affectés dans une petite assemblée. Ils ont dû prier encore plus 

Jéhovah pour qu’il leur donne sa direction et qu’il les guide. Maintenant, ils sont dans le service itinérant et 

ils s’occupent d’une circonscription.  

[KRISTANTIYO JATMIKO ] : On est entièrement convaincus que si on en est là aujourd’hui, ce n’est pas grâce 

à nos propres capacités, mais c’est grâce à Jéhovah.  

[MARDHA JATMIKO] : Si on veut vraiment servir Jéhovah et se rendre utile, Jéhovah pourra nous utiliser de 

différentes façons. 

 

 



 

 

 

[KINI LAGAVAKATINI] : Les Fidji sont des îles magnifiques. Mais malheureusement, là-bas, beaucoup de 

personnes souffrent de la pauvreté. C’est d’ailleurs le cas de sœur Bakata.  

[ALIVETA BAKATA] : Mon mari était quelqu’un de très travailleur. Un jour, alors qu’on travaillait dans la 

mangrove, il m’a appelée. Quand je l’ai retrouvé, j’ai vite vu qu’il avait fait un AVC. À partir de ce moment-là, 

j’ai dû travailler pour deux. Je devais m’occuper des cultures, je devais pêcher. C’était vraiment pas facile.  

[KINI LAGAVAKATINI] : Un jour, une sœur qu’on connaît est tombée malade. Alors c’est sûr, sœur Bakata 

avait déjà ses problèmes, mais ça ne l’a pas empêchée d’aider notre sœur. Quand il y avait besoin de faire 

des lessives ou du nettoyage, elle était heureuse de s’en occuper. Ça me rappelle aussi quand un cyclone a 

frappé Kadavu, il s’agissait du cyclone Keni. 

[ALIVETA BAKATA] : La tempête a fait beaucoup de dégâts et j’ai eu très peur. Notre cuisine, qui est située à 

l’extérieur, a été emportée par le vent. Mais quand j’ai entendu ce qui était arrivé à nos frères et sœurs, 

j’étais tellement triste pour eux. Les toits de leurs maisons s’étaient envolés et les murs s’étaient effondrés. 

[KINI LAGAVAKATINI] : Et là, suite à cette terrible tempête, vous savez ce que sœur Bakata a fait ? Elle avait 

20 dollars fidjiens. C’est tout ce qu’elle avait. Mais elle a décidé de tout donner aux frères et sœurs.  

[ALIVETA BAKATA] : Je n’avais pas d’autre moyen pour les aider. Jéhovah est le Dieu d’amour. Comme on lit 

en 1 Jean 4:8, sa qualité principale c’est l’amour. Comme j’avais envie de l’imiter, j’étais heureuse de donner 

cet argent.  

[KINI LAGAVAKATINI] : Son exemple m’a appris que même si on est pauvre, on peut être généreux et aider 

nos frères et sœurs. 

[ALIVETA BAKATA] : Plus je donne aux autres, plus Jéhovah est généreux avec moi. Et pour l’instant, on n’a 

jamais manqué de rien. 

 



 

 

[DANIEL GUILLEN FLORES ] : Au Pérou, comme dans beaucoup d’autres pays, nos frères et sœurs travaillent 

dur pour subvenir à leurs besoins. Benjamin et Doris doivent faire attention à leurs dépenses pour prendre 

soin de leur famille. 

[ Doris Varga ] : On veut donner un héritage spirituel à nos enfants. 

[ BENJAMIN VARGAS ] : On veut vraiment qu’en nous observant, ils apprennent à servir Jéhovah. 

[ Doris Varga ] : Pour y arriver, on regarde beaucoup de vidéos. 

[ BENJAMIN VARGAS ] : On aime beaucoup la vidéo sur Abilio et Ulla. Eux aussi ils avaient trois enfants. Ils 

ont déménagé, et les enfants ont grandi dans une ambiance spirituelle et joyeuse. Maintenant, ils sont 

adultes et ils servent tous Jéhovah. Alors on s’est demandé si nous aussi on pouvait déménager là où il y a 

besoin de renfort. 

[DANIEL GUILLEN FLORES ] : Il faut de la foi pour aller dans un endroit qu’on ne connaît pas. 

[ Doris Varga ] : On a beaucoup aimé une vidéo qui parlait d’une famille d’Angleterre qui a déménagé en 

Équateur. D’abord, ils y sont allés pour un mois. Alors on a décidé, nous aussi, d’aller faire du repérage. C’est 

sûr, habiter dans un autre pays, ça aurait été une expérience super, mais on n’avait pas assez d’argent pour 

voyager aussi loin. 



[ BENJAMIN VARGAS ] : Avec nos enfants, on est parti visiter Calango, un territoire où il y avait besoin de 

renfort. Il faut à peu près une heure et demie pour s’y rendre. Les enfants ont aimé le paysage et la 

végétation. Ils ont vu plein de choses qui leur ont plu. 

[ ENFANT VARGAS ] : Ce que j’aime faire à Calango, c’est jouer et prêcher. 

[ Doris Varga ] : On n’a pas pu déménager à Calango parce que là-bas la situation économique est difficile. 

[ BENJAMIN VARGAS ] : Trouver du travail là-bas, c’est compliqué. Alors on a décidé d’aller à Calango les 

vendredis, samedis et dimanches, et les autres jours on travaille ici à Pachacamác. 

[ Doris Varga ] : On a vraiment senti que Jéhovah nous aidait parce que grâce à lui, on a du travail. L’argent 

qu’on gagne ici, ça nous permet d’aller prêcher avec nos frères et sœurs là-bas. 

[ BENJAMIN VARGAS ] : On a dû apprendre à garder une vie simple, et les vidéos de jw.org nous y ont 

beaucoup aidé.  

[ ENFANT VARGAS ] : Je vois que mes parents travaillent dur et ça, ça veut dire qu’ils aiment vraiment 

Jéhovah. 

[DANIEL GUILLEN FLORES ] : Ils sont persuadés que Jéhovah est notre Père. C’est lui le papa, et on sait qu’un 

papa pourvoit toujours aux besoins de ses enfants. Et c’est ce genre de foi qui les a motivés à servir plus 

Jéhovah. 

[ BENJAMIN VARGAS ] : Les vidéos de jw.org, ça nous a aidés à nous lancer. Elles nous ont permis de passer 

à l’action et d’aller servir là où il y a besoin de renfort. 

 

 



 

[ VERA POREZANOVA ] : En Russie, nos frères ont réussi à faire face à des dizaines d’années de persécution 

et d’interdiction. La famille Boudentchouk, comme d’autres familles, affronte encore ces mêmes épreuves. 

[ TATIANA BOUDENTCHOUK ] : Le 12 juin 2018, à cinq heures et demie du matin, des hommes armés ont 

fait irruption chez nous. Ils ont jeté mon mari au sol et ils l’ont menotté. Ensuite, ils l’ont emmené dans un 

centre de détention provisoire où il a passé 11 mois. Ça m’angoissait d’imaginer ce qu’il était en train de 

vivre. 

[ VERA POREZANOVA ] : Ce n’était pas facile pour elle, et elle a beaucoup pleuré. 

[ TATIANA BOUDENTCHOUK ] Je m’inquiétais beaucoup de savoir comment j’allais prendre soin des enfants 

et comment j’allais combler leurs besoins spirituels, affectifs et physiques. La prière m’a aidée à rester 

calme, parce que j’avais tendance à me laisser dominer par mes émotions à cause de toutes les injustices 

qu’on subissait. Pendant le procès, les frères et sœurs venaient assister aux audiences. Ils étaient d’un tel 

soutien, c’était vraiment réconfortant ! Le 19 septembre 2019, mon mari a été déclaré coupable, et il a été 

condamné à trois ans et demi de prison. En janvier 2020, on a subi une épreuve de plus. À une heure du 

matin, notre maison a entièrement brûlé. On était là, près de la maison, et mon fils Iégor a proposé de prier 

pour nous. Je ne me souviens plus de ce qu’il a dit dans la prière, mais en tout cas, après, je me suis sentie 

plus calme. Et puis les voitures ont commencé à arriver. C’était nos frères et sœurs. J’étais gelée, je tremblais 

de froid. Ils m’ont habillée comme si j’étais un petit enfant. Ils nous ont apporté du thé chaud, de la 

nourriture, que des bons produits. Un mois à peine après l’incendie, quand mon mari est arrivé en prison, les 

gardiens l’ont battu. Quand j’ai appris ce qui s’était passé, c’était vraiment dur pour moi, parce que je ne 

savais pas comment aider mon mari, ni même comment il se sentait. 

[ VERA POREZANOVA ] : Tanya a surmonté ces épreuves avec beaucoup de courage.  

[ TATIANA BOUDENTCHOUK ] Je priais Jéhovah, parfois toute la nuit. C’est comme si Jéhovah me donnait 

des antidouleurs pour me soulager. Mon mari, Alekseï, essaie de prendre soin de nous. En détention 

provisoire, par exemple, chaque jour il nous écrivait des lettres d’encouragement, et on les lisait en famille. 

[ FRERE BOUDENTCHOUK ] : Ma chère famille, n’oubliez pas de quelles qualités nous avons besoin en ce 

moment : l’endurance, le courage, le calme et surtout la foi. J’aime l’idée qu’après l’hiver, l’été vient 

toujours. Après la nuit, le jour se lève. Et après les jours très sombres, il y aura forcément un jour ensoleillé.  

[ TATIANA BOUDENTCHOUK ] Ce qui m’a donné de la force tout au long de ces épreuves, c’est d’avoir de 

bonnes habitudes spirituelles et un bon programme de lecture de la Bible. On tient aussi à se préparer pour 

les réunions et à aller en prédication. J’avais très peur de faire tout ça, mais ce qu’on vit m’a aidée à ressentir 

le soutien de Jéhovah. Je me suis rendu compte que même dans ma situation, je peux aider les autres. On 

sait que Jéhovah nous a toujours soutenus, et on est convaincus qu’il continuera de le faire dans l’avenir. 



[ VERA POREZANOVA ] : Leur exemple de courage, de fermeté et de foi face aux difficultés et aux épreuves 

montre que nous aussi, on peut rester fidèles. Nous aussi, on peut réjouir Jéhovah et continuer de le servir 

sans se décourager. 

[ TATIANA BOUDENTCHOUK ] On a appris à faire confiance encore plus à Jéhovah et à ne pas paniquer 

quand des difficultés arrivent. Ces épreuves m’ont rendue plus forte et m’ont aidée à vaincre beaucoup des 

peurs que j’avais avant. Et ça a aussi renforcé ma foi et mon désir d’aider les autres.  

 

Comme nous l’avons vu, nos frères du monde entier 

continuent de manifester une foi forte. Mais comment y 

arrivent-ils ? Ils étudient régulièrement la Bible, ils passent du 

temps à méditer, ils prient Jéhovah pour avoir sa direction. 

Qu’est-ce que cela leur a permis d’accomplir ? Grâce à la foi, 

nos frères et sœurs ont participé à la construction de 

bâtiments liés au vrai culte, ils ont appris des langues 

étrangères, assisté à des écoles bibliques, ils sont restés 

généreux alors qu’ils étaient pauvres, ils ont servi là où il y avait besoin de renfort et ils ont prêché malgré la 

persécution. Jéhovah sait que nous pouvons faire la même chose. Si nous laissons la foi nous pousser à 

l’action, ces actions renforceront notre foi. 

Ces témoignages nous touchent profondément et ils nous 

incitent à imiter la foi de nos frères et sœurs. De quelle façon 

pouvons-nous imiter leur foi ? La série de discours qui va 

suivre parlera de cinq occasions de montrer notre foi, et nous 

aidera à surmonter les obstacles qui peuvent nous empêcher 

d’avancer. Chaque orateur introduira le suivant. 

 Frère David Schafer, assistant du Comité pour 

l’enseignement, présentera le premier discours, intitulé “Franchissez avec foi ‘la porte ouverte pour 

l’activité’ : Apprendre une nouvelle langue”. 



 

Pouvons-nous voir la foi ? Prenez avec moi, s’il vous plaît, Marc 

chapitre 2, et voyons ce que la Bible dit à ce sujet. Ici, Jésus est en train 

d’enseigner à Capharnaüm, dans une maison pleine de monde. En Marc 

2:2-5, il est dit : “Alors beaucoup de gens se rassemblèrent, à tel point 

qu’il n’y avait plus de place, même devant la porte. Et Jésus leur 

annonça la parole. On lui amena un paralysé, porté par quatre 

hommes. Mais à cause de la foule, ils ne purent pas l’amener à Jésus. Ils enlevèrent donc le toit au-dessus 

de l’endroit où était Jésus et, après avoir creusé une ouverture, ils firent descendre le paralysé couché sur 

son brancard. Quand Jésus vit leur foi, il dit au paralysé : ‘Mon enfant, tes péchés sont pardonnés.’” Alors, 

oui, on peut voir la foi. Elle se voit à travers nos actions. Comme d’autres choses invisibles, elle est rendue 

visible par ses effets.  

D’ailleurs, Jacques 2:26 dit que “la foi sans les œuvres est morte”. La question est donc : Est-ce que les 

autres peuvent voir ma foi ? Quel effet ma foi produit-elle en moi ? Veuillez prendre avec moi 1 Corinthiens, 

chapitre 16. Un des effets de la foi sur une personne est qu’elle pousse à faire davantage dans le service 

pour Jéhovah. Voyez comment l’apôtre Paul a exprimé cela en 1 Corinthiens 16:9 : “Parce qu’une grande 

porte m’a été ouverte pour l’activité ; mais il y a beaucoup d’adversaires.” Voilà le genre d’occasion que 

Paul a saisie pour montrer sa foi. Cette porte pour l’activité, Jéhovah l’a-t-il ouverte pour vous ?  

Dans cette série de discours, nous allons voir cinq occasions qui pourraient se présenter à nous et que nous 

pourrions saisir pour élargir notre activité et pour prêcher davantage. Ces occasions pourraient consister à 

apprendre une autre langue, partir là où il y a besoin de renfort,  s’inscrire à l’École pour évangélisateurs du 

Royaume, participer à un projet de construction théocratique, ou faire des offrandes généreuses pour 

soutenir l’œuvre du Royaume. Pourquoi faut-il de la foi pour saisir de telles occasions ? Et quelles 

bénédictions recevrons-nous si nous saisissons ces occasions ?  

Premièrement, pourquoi faut-il de la foi pour apprendre une autre langue dans le but de faire des disciples ? 

Prenez avec moi le livre de Zacharie, chapitre 8. Zacharie chapitre 8. Il faut de la foi pour discerner que les 



évènements actuels accomplissent les prophéties. Il faut de la foi pour comprendre comment agir en accord 

avec le projet de Dieu révélé dans cette prophétie. Zacharie 8:22 dit : “De nombreux peuples et des nations 

puissantes viendront chercher Jéhovah des armées à Jérusalem et implorer la faveur de Jéhovah.” Et le 

verset 23 dit : “Voici ce que dit Jéhovah des armées : ‘À cette époque-là, dix hommes de toutes les langues 

des nations saisiront, oui ils saisiront fermement le vêtement d’un Juif, en disant :  “Nous voulons aller 

avec vous, car nous avons entendu dire que Dieu est avec vous.”’” “Dix hommes” : les personnes qui 

admettent que la seule façon d’avoir l’approbation de Jéhovah, c’est de se joindre à celles qui l’ont déjà. Le 

“Juif” : également désigné ici par le pronom “vous”. Qui ça, “vous” ? 

 Manifestement, pas les personnes qui refusent de prononcer le nom de Dieu, ou celles qui le font 

disparaître de leur version de la Bible. Non. Il est question ici de ceux qui emploient le nom de Jéhovah pour 

l’adorer ; les chrétiens oints de l’esprit, “l’Israël de Dieu”, dont parle Galates 6:16. Et puisque “dix” peut 

représenter la complétude terrestre, les dix hommes représentent tous les hommes et les femmes qui ont 

l’espérance de vivre éternellement sur la terre. Et on remarque qu’ils ne viennent pas juste de toutes les 

dans le but d’apprendre les lois de nations, mais qu’ils viennent de “toutes les langues des nations” 

Jéhovah. Mais comment entendront-ils la voix du “Juif” dans leur langue ? C’est ça qui pourrait justement 

être votre porte à vous vers l’activité.  

Bien sûr, certains hésitent à apprendre une autre langue. Ce qui leur fait peur, c’est peut-être le temps et 

l’énergie que cela demande. D’autres pensent qu’ils n’en sont pas capables. Et même si c’est vrai qu’avant 

de prendre une décision, il faut calculer la dépense, il s’agit surtout ici d’avoir foi.  

Ne pensez-vous pas que le Dieu qui a donné des capacités à Bezalel, qui a immobilisé le soleil pour Josué et 

qui a donné de la puissance à Samson peut vous donner aussi les capacités, le temps et l’énergie pour aider 

ceux qui implorent la faveur de Jéhovah ? Rappelez-vous, Matthieu 17:20 : “Si vous avez de la foi gros 

comme une graine de moutarde,” “rien ne vous sera impossible”. Et selon Philippiens 2:13, l’esprit saint 

peut même nous donner le “désir” de prêcher à ceux qui parlent une autre langue. Sentez-vous cet esprit 

vous attirer en ce moment ?  

Rappelez-vous aussi que par son organisation, Jéhovah fournit beaucoup d’aides pour ceux qui apprennent 

une langue étrangère. JW.ORG contient des publications écrites, des enregistrements audio, des vidéos, en 

plus de langues qu’aucun autre site web. Et il y a aussi l’application JW Language et les cours de langue 

organisés par les filiales.  

Si la foi nous pousse à faire des sacrifices pour servir Jéhovah, il nous aidera à y arriver et il nous 

récompensera par de nombreuses bénédictions.  

Par exemple, un couple de plus de 60 ans rencontrait constamment des Chinois qui acceptaient leur 

invitation à venir aux réunions. Du coup, ils se sont mis à apprendre le chinois, et en l’espace de dix ans, ils 

ont étudié avec 112 personnes parlant le chinois. Bon d’accord, mais avec toutes ces langues, comment je 

peux savoir quelle langue je devrais apprendre ? Zacharie 8:22. Qui sont ceux qui “implorent la faveur de 

Jéhovah” ? Vous pouvez savoir où il y a du besoin dans votre territoire en demandant aux anciens et au 

responsable de circonscription.  

Dans la vidéo qui suit, regardez comment un frère et une sœur vont combler un besoin du territoire. 

 



 

 

-Oh ! C’est trop gentil ! Il fallait pas !  

-Tu vas en avoir besoin. 

-En voyant Gabriel s’en aller servir là où il y a besoin de renfort, on s’est dit que nous, on avait laissé passer 

l’occasion d’élargir notre ministère.  

-Pourquoi pas commencer maintenant ? On n’est pas en train de rajeunir... 

 -C’est vrai. On pourrait demander conseil au responsable de circonscription la prochaine fois, mais... j’ai bien 

peur qu’il nous dise qu’on devrait... 

-... intégrer le nouveau groupe étranger. Il y a un grand besoin dans la circonscription. 

-On ne s’est jamais senti taillés pour servir dans un groupe étranger. Frère Lindstrom nous a lu Zacharie 8:23, 

qui nous a fait comprendre comment nous pouvions venir en aide à des “hommes de toutes les langues des 

nations” pour qu’ils apprennent à connaître Jéhovah. Au début, on a bataillé avec la langue. Mais, avec l’aide 

de Jéhovah, nous avons progressé... tout doucement.  

-C’est ça ! Bien joué ! 

-La langue, ç’a été difficile, mais aimer nos nouveaux frères et sœurs, oh ! ça non, ça n’a pas été difficile. [Le 

frère frappe à la porte] [Le frère se présente en langue étrangère] [L’homme répond en langue étrangère] 

[Le frère répond en langue étrangère] [L’homme parle en langue étrangère]  

-Je... comprends pas. [L’homme parle en langue étrangère] Vous pouvez répéter ? [Le frère répond 

en langue étrangère] [La femme parle en langue étrangère] 

-Entrez. 

-Oh, OK. Je... merci ! 

-C’est vrai, on n’est pas en train de rajeunir. C’est pour ça que nous sommes enchantés d’avoir saisi 

l’occasion d’élargir notre ministère. 

 



Avez-vous vu comment Elliott et Corrine ont fait preuve de foi et comment ils ont été bénis ? Ils ont parlé à 

leur responsable itinérant, qui leur a indiqué qu’un groupe étranger de la circonscription avait besoin d’aide. 

Et puis, il leur a montré Zacharie 8:23. Un peu plus tard, ils ont relu ce verset et ils ont prié à ce sujet 

ensemble, et c’est là que sont devenus visibles les effets de leur foi. Ils ont fait beaucoup d’efforts pour 

apprendre, puis avec humilité et courage, ils se sont servis de cette connaissance aux réunions et en 

prédication, et ils ont ainsi pu aider des personnes qui ‘imploraient la faveur de Jéhovah’.  

Voilà comment ça fonctionne ! Facile ? Non, mais si nous investissons du temps et des efforts pour 

apprendre une autre langue dans le but de faire plus pour Jéhovah, nous pouvons être sûrs que Jéhovah 

nous aidera à avoir une prédication plus productive.  

Un couple de Grande-Bretagne a dit : “La prédication dans le territoire étranger, c’est une des plus 

intéressantes que nous ayons connues en 40 ans de service pour Jéhovah.” Pourquoi l’ont-ils fait ? Parce que 

des gens qui cherchent Jéhovah ont besoin d’entendre ses commandements dans des mots qu’ils peuvent 

comprendre. Pendant une réunion tenue en vietnamien, un homme s’est levé et a dit, les larmes aux yeux : 

“Merci, merci pour les efforts que vous faites pour apprendre ma langue si difficile. Quel bonheur de 

découvrir toutes ces choses merveilleuses de la Bible alors que je suis si vieux !” À la fin d’une assemblée de 

circonscription tenue en albanais, sa langue maternelle, un New-Yorkais d’environ 70 ans a dit : 

“Aujourd’hui, c’est le plus beau jour de ma vie !” Le jour même, il a pris rendez-vous pour étudier la Bible 

avec un pionnier qui avait appris sa langue et, à peine quelques années plus tard, il était assistant dans 

l’assemblée. Voilà les bienfaits quand on exerce la foi ! La foi devient visible à travers nos actions. Pouvez-

vous franchir avec foi cette “porte pour l’activité” ? 

 

Frère Samuel Herd, membre du Collège central, présentera maintenant le discours suivant de cette série : 

“Franchissez avec foi la porte ouverte pour l’activité : Déménager là où il y a besoin de renfort”. 

 

 



Déménager là où il y a besoin de plus de proclamateurs peut 

être intimidant. Avant de déménager, on ne peut pas 

connaître tous les détails de la vie qui nous attend. Mais la 

Bible peut nous donner la sagesse de surmonter n’importe 

quelle difficulté que nous rencontrerons une fois sur place. 

Nous devons avoir foi. La foi peut nous pousser à saisir les 

occasions de servir Jéhovah. Prenons Hébreux 11:8-10. 

Abraham était prêt à quitter son environnement confortable 

et familier pour déménager dans un autre pays alors qu’il avait plus de 70 ans. C’était une impressionnante 

démonstration de foi ! Lisons Hébreux 11:8-10 : “Par la foi, Abraham, lorsqu’il a été appelé, a obéi en 

partant de chez lui vers un lieu qu’il devait recevoir en héritage ; il est parti sans savoir où il allait. Par la 

foi, il a habité en étranger dans la terre de la promesse comme dans une terre étrangère, et il a habité 

sous des tentes avec Isaac et Jacob, les héritiers avec lui de la même promesse. Car il attendait la ville 

Abraham ne savait même pas ayant de vraies fondations, ville dont Dieu est le concepteur et le bâtisseur.” 

où il était envoyé, mais il y est allé. Grâce à sa foi, il savait que la vraie vie n’était pas là où il habitait avant. 

Elle n’était pas non plus dans sa nouvelle affectation. Il attendait l’accomplissement des promesses pour 

l’avenir.  

Est-ce qu’Abraham et Sara ont eu des problèmes dans leur nouvelle vie ? Oui, bien sûr ! Ils ont rencontré des 

situations inattendues. Mais est-ce que Jéhovah les a aidés ? Vérifions en Genèse 20:3-7. Pour se protéger, 

Abraham a fait passer Sara pour sa sœur. Alors, le roi de Guérar a pensé qu’il pouvait sans problème la 

prendre pour femme. C’était un moment difficile pour Abraham et Sara. Est-ce que Jéhovah les a aidés ? 

Lisons Genèse 20:3-7 : “Une nuit, Dieu parla à Abimélech dans un rêve. Il lui dit : ‘Tu vas mourir parce que 

tu as pris cette femme alors qu’elle est mariée et qu’elle appartient à un autre homme.’ Cependant, 

Abimélech n’avait pas eu de relations sexuelles avec elle. Il dit donc : ‘Jéhovah, vas-tu faire disparaître une 

nation qui est vraiment innocente ? Ne m’a-t-il pas dit : “C’est ma sœur” ? Et elle, n’a-t-elle pas dit : “C’est 

mon frère” ? C’est avec un cœur honnête et des mains innocentes que j’ai agi.’ Le vrai Dieu lui répondit 

dans le rêve : ‘Je sais que tu as agi avec un cœur honnête. C’est pour cela que je t’ai retenu de pécher 

contre moi et que je ne t’ai pas permis de la toucher. Mais maintenant, rends cette femme à son mari, car 

c’est un prophète. Il suppliera pour toi et tu resteras en vie. Mais si tu ne la rends pas, sois sûr que tu 

Jéhovah sera avec nous aussi, si nous agissons avec foi pour mourras, toi et tous ceux qui sont à toi.’” 

étendre notre ministère.  

Nous surmonterons les épreuves inattendues et nous savourerons les joies qu’il y a à servir Jéhovah de cette 

façon. C’est vrai, on ne peut pas connaître toutes les difficultés qui nous attendent, mais on peut prendre 

des mesures pratiques pour choisir une destination et se préparer à faire des changements. Vous vous 

rappelez les paroles de Jésus en Luc 14:28 ? Il a expliqué que si quelqu’un veut “construire une tour”, il doit 

Voilà une mesure pratique. Et d’abord “calculer ce qu’elle lui coûtera et voir s’il a de quoi la terminer”. 

nous pouvons faire la même chose si nous envisageons de déménager là où il y a besoin de renfort. Nous 

pouvons avoir un avant-goût des joies qui nous attendent en participant à des campagnes de prédication 

organisées par notre filiale ou en prêchant dans des territoires rarement parcourus. Auriez-vous la possibilité 

de déménager là où il y besoin de renfort ?  

Si vous avez envie de servir dans un autre pays, faites des recherches et parlez-en aux anciens de votre 

assemblée. Ils pourront transmettre votre lettre à la filiale du pays qui vous intéresse. Si vous ne pouvez pas 

déménager dans un autre pays, quelle autre possibilité avez-vous ? Vous pouvez écrire à votre filiale pour 



demander quelles assemblées dans votre pays auraient besoin de renfort et faire passer votre lettre par les 

anciens. Le responsable de circonscription peut aussi vous dire quelles assemblées dans votre région 

auraient besoin d’aide.  

Dans la vidéo suivante, regardez comment un frère a surmonté sa peur de servir là où il y a besoin de 

renfort. 

 

 

 -Si vous m’aviez dit, il y a deux ans, que je partirais là où il y a besoin de renfort, j’aurais bien rigolé. Tout a 

commencé avec cette annonce d’une campagne spéciale de prédication. Mon copain Samuel m’a encouragé 

à m’inscrire avec lui.  

-Alors, ça te dit ?  

-Euh, oui, non... mais toi, fais-toi plaisir ! 

-Je suis sûr que ça va te plaire. Alors j’ai pris une demande pour toi. D’accord ? On peut le faire !  

-OK. 

-Je savais que je pouvais faire plus, mais j’avais ma petite vie tranquille. J’aime bien faire les choses à ma 

façon. Mais surtout, j’avais peur de l’inconnu. Je devais me remettre en question honnêtement. Quand j’ai lu 

Hébreux 11:8, qui parlait de la foi d’Abraham, ça m’a fait comme si les mots me sautaient à la figure. “Il est 

parti sans savoir... sans savoir où il allait.” Qui de meilleur que Jéhovah pourrait être aux commandes de ma 

vie ? Une porte s’ouvrait devant moi. J’avais juste à la franchir. Et ce que j’ai vécu après a changé ma vie. 

-C’est parti, mon pote !  

-Les résultats de la campagne ont été incroyables ! Et cette expérience m’a fait sortir de ma zone de confort. 

-Attention, Gabriel va goûter à des plats typiques ! 

-Vas-y, Gabriel, goûte-moi ça ! 

-C’est bon, oui, super bon ! J’ai vu la prédication sous un angle nouveau, et j’ai voulu faire plus. Alors j’ai 

calculé le coût, et j’ai demandé l’aide des anciens pour écrire à la filiale. Quand j’ai reçu la réponse et 

quelques suggestions, j’ai beaucoup prié et creusé la question avant de choisir où aller. Il y avait beaucoup 

d’inconnues, mais je ne pouvais plus attendre ! Ç’a été dur de dire au revoir à mes amis, 

[Bruit d’un avion] mais j’étais tout à fait prêt pour tout ce que Jéhovah me réservait, quoi que ce soit. 



Avez-vous remarqué comment notre frère a fait preuve de foi et comment il a été béni ? Il a admis qu’il se 

sentait bien dans son environnement familier. Quand un autre frère l’a invité à participer à une campagne 

spéciale de prédication, il a hésité. Ça lui faisait peur. Mais c’est là qu’il a lu l’histoire d’Abraham. Qu’est-ce 

qu’il en a conclu ? Il a dit : “Qui de meilleur que Jéhovah pourrait être aux commandes de ma vie ?” Il a 

beaucoup aimé ce qu’il a vécu pendant la campagne spéciale de prédication. Ça l’a enthousiasmé ! Avec quel 

résultat ? Eh bien peu de temps après, il a déménagé dans une assemblée qui avait besoin de renfort. C’est 

vrai, vous allez devoir faire des sacrifices, et vous rencontrerez peut-être des difficultés inattendues, mais 

vous serez abondamment bénis et vous vous rapprocherez de plus en plus de Jéhovah.  

Ce n’est pas la peine de vous inquiéter des bonnes choses dont vous pourriez manquer temporairement. 

Jéhovah sait ce dont vous avez besoin, et il vous le fournira quand vous en aurez besoin, au bon moment. 

Luc 12:31 nous conseille : ‘Continuez à chercher le royaume de Dieu, et toutes les choses dont vous avez 

besoin vous seront ajoutées.’ Alors, vous les célibataires, vous les familles, examinez la possibilité de 

déménager là où il y a besoin de renfort.  

Frère Mark Noumair, assistant du Comité pour l’enseignement, présentera maintenant la partie suivante de 

cet exposé : “Franchissez avec foi ‘la porte ouverte pour l’activité’ : Faire une demande pour l’École pour 

évangélisateurs du Royaume.” 

 

Proverbes 10:22 dit : “C’est la bénédiction de Jéhovah qui 

enrichit, et il n’ajoute aucune douleur avec elle.” Jéhovah 

bénit ceux qu’il aime en leur accordant son approbation, sa 

direction et la prospérité spirituelle. Et quand on franchit une 

“porte ouverte pour l’activité” avec foi, on se prépare à être 

abondamment béni par Jéhovah.  

Une de ces portes est l’École pour évangélisateurs du 

Royaume. Mais vous avez pensé à quoi en entendant le nom de cette école ? Vous vous êtes dit : “C’est une 



école formidable, si on a la situation qu’il faut pour en faire la demande”, ou “Je suis trop vieux pour ça”, ou 

“Je suis trop jeune pour ça” ; “Je sers déjà là où il y a besoin de renfort, je suis utile ici” ; “Je peux être envoyé 

n’importe où après l’école, et je ne suis pas vraiment prêt pour ça”. Ce sont des sentiments tout à fait 

naturels. Mais faisons attention à ce que ces sentiments ne deviennent pas des obstacles qui nous 

empêcheraient de recevoir une bénédiction de Jéhovah.  

Considérons l’exemple de Timothée. Il a franchi une porte ouverte pour l’activité et a été abondamment 

béni par Jéhovah. Timothée a été invité personnellement par l’apôtre Paul à élargir son ministère. À 

première vue, les deux hommes semblaient complètement différents. Imaginez un peu : Paul était un 

homme d’âge mûr, expérimenté. Timothée était jeune ; il avait probablement plus ou moins une vingtaine 

d’années. Paul avait du franc-parler, et il était un ministre infatigable et endurant face à l’opposition. Mais 

à l’inverse, la Bible indique que le jeune Timothée était peut-être timide, hésitant, et qu’il manquait de 

confiance en lui. 

 Quels sont les obstacles qui ont pu venir à l’esprit de Timothée quand il a reçu l’invitation de Paul ? Ouvrons 

notre bible en 2 Timothée chapitre 3, et lisons les versets 10 et 11, et nous aurons la réponse. Deux 

Timothée chapitre 3, et nous allons lire les versets 10 et 11. C’est vrai que Paul a écrit ces mots à Timothée 

des années après, mais nous allons apprendre quelque chose. Verset 10 : “Mais toi, tu as prêté une grande 

attention à mon enseignement, à ma manière de vivre, au but que je poursuis, à ma foi, à ma patience, à 

mon amour, à mon endurance, ainsi qu’aux persécutions et aux souffrances que j’ai connues”, notez bien : 

“à Antioche, à Iconium et à Lystre”. D’où venait Timothée ? De Lystre. Le jeune homme avait sans doute été 

témoin des souffrances de Paul quand il avait été battu à Lystre par des opposants acharnés. Vous 

ressentez l’hésitation que Timothée a peut-être eue ? Imaginez : Paul est maintenant face à lui et il lui tend 

la main, peut-être même que Timothée voit ses cicatrices, et Paul lui dit : “Viens avec moi.”  

Timothée a dû se dire : “Si je vais avec toi, ça ne va pas être facile. Est-ce que je vais souffrir comme tu as 

souffert ?” Une autre chose qui a pu être un obstacle pour Timothée, c’est le fait qu’il était déjà très utile là 

où il servait, dans l’assemblée nouvellement formée de Lystre, et les frères disaient beaucoup de bien de lui. 

Et maintenant Paul lui demandait de tout quitter, y compris sa famille et ses amis. Il a pu se dire : “On a 

besoin de moi, ma mère a besoin de moi, et ma grand-mère a besoin de moi. Peut-être que je rejoindrai Paul 

dans quelques années, quand j’aurai plus d’expérience.” Et peut-être qu’un autre obstacle encore pour 

Timothée a été le fait qu’il ne savait pas où son affectation le mènerait. Lystre était une petite ville de 

campagne retirée dans une vallée. Il connaissait les gens, le paysage, la nourriture, la langue, la culture. 

Timothée savait qu’accompagner Paul, c’était s’aventurer vers l’inconnu. Il a dû se demander : “Est-ce que je 

suis vraiment prêt ? J’ai l’estomac fragile, et j’ai déjà mal au ventre rien qu’à l’idée de suivre Paul.” Vous 

retrouvez-vous en Timothée ? Il a sûrement eu de sérieuses interrogations avant d’accepter la proposition 

de Paul.  

Mais quelles sont les choses que sa foi lui a permis de voir ? Relisons les paroles de Paul en 2 Timothée, cette 

fois-ci au verset 11, mais dans la deuxième partie, 2 Timothée chapitre 3, verset 11b : “J’ai supporté ces 

persécutions”, et notez bien : “et le Seigneur m’a sauvé de toutes”. Timothée a vu personnellement 

comment Jéhovah a sauvé et fortifié Paul. Alors, oui, avec foi, il a franchi la porte ouverte pour l’activité, 

et il a collaboré avec Paul pendant des années. Et songez aux bénédictions qu’il a reçues pour avoir décidé 

de suivre Paul. Il a vu comment Paul a surmonté chaque épreuve et comment il a gardé sa paix intérieure. 

Timothée a vu non seulement les souffrances de Paul et les désagréments de son mode de vie, mais il a 

observé aussi sa joie stabilisatrice. Et il a vu comment Jéhovah l’a aidé à chaque instant. Avec l’aide de 



Jéhovah, Timothée a surmonté sa nature plutôt timide et hésitante, et il a développé tout son potentiel en 

qualité d’ancien zélé et défenseur de la vérité.  

Dans la vidéo qui va suivre, notez quel raisonnement a décidé Gabriel à faire sa demande pour l’École pour 

évangélisateurs du Royaume.  

 

 

Tu peux y aller, là.  

Merci beaucoup. [Gabriel] : À notre assemblée, il y avait la réunion d’information pour l’École pour 

évangélisateurs du Royaume. Mon ami Anton m’a demandé si je voulais venir.  

-Salut, Gabriel. 

-Hé, salut, Anton. 

-Tu vas venir ? 

-Euh, où ça ? 

-À la réunion pour l’EER. 

-Oh, euh, non. J’en avais pas l’intention, mais... bon, allez, d’accord. Je viens. 

-Super, et ensuite, je pourrais t’apporter... 

-J’y suis allé, mais j’étais partagé. Je me disais : “J’ai déjà une affectation, et elle me plaît.” Mais je ne 

mesurais vraiment pas quel privilège incroyable c’était de faire l’EER. J’ai posé encore deux ou trois 

questions au responsable de circonscription. Et là, je me suis dit : C’est pour moi ! Ça me semblait bien, et il 

me restait juste à faire la demande en ligne. Mais ça, c’était il y a plusieurs mois.  

-Alors, qu’est-ce qui te retient ?  

-J’ai l’impression que Jéhovah veut que je sois ici, et je n’ai jamais été aussi heureux. Mais maintenant 

qu’une autre porte s’ouvre, la peur revient.  

-Peu importe le chemin que tu as parcouru. La peur de l’inconnu, c’est paralysant. Parfois on a besoin que 

quelque chose nous rappelle que Jéhovah nous mène dans la bonne direction. Voici un rappel intéressant : 

Philippiens 4:13. Lis-le, et réfléchis à tout le chemin que Jéhovah t’a fait faire. 



-“Pour toutes choses, j’ai de la force grâce à celui qui me donne de la puissance.” C’est Jéhovah qui est aux 

commandes. Alors de quoi j’avais peur ? J’emporte trop de choses. 

-Bah, l’EER ça dure deux mois. 

-Oh, vous êtes bien pareils tous les deux, vous emmenez la maison avec vous. 

-Je peux... je peux vous donner cette valise ? Elle en a vu de toutes les couleurs, mais... elle est encore super 

pour voyager. 

-Tu es sûr ? 

-Oui, ça me fait plaisir. Et qui sait ? Vous en aurez peut-être besoin bientôt. 

 

Qu’est-ce qui a motivé Gabriel ? La foi. Gabriel avait peur de l’inconnu. Mais Philippiens 4:13 a touché son 

cœur, lui a donné l’élan, et l’a incité à faire confiance à Jéhovah et à agir avec foi en faisant une demande 

pour l’EER. Si vous franchissez la porte ouverte pour l’EER, vous recevrez une formation qui vous 

permettra d’être plus utiles encore à Jéhovah et à son organisation. N’oubliez pas, ce n’est pas un saut 

dans le vide, sans avoir aucune idée de la tournure des évènements. C’est une décision éclairée, avec la 

garantie de recevoir des bénédictions de Jéhovah. Êtes-vous convaincus que Jéhovah vous aidera à chaque 

instant ? Si oui, comme Timothée, vous constaterez personnellement que la bénédiction de Jéhovah 

enrichit.   

Frère Robert Luccioni, assistant du Comité d’édition, présentera le discours suivant : “Franchissez avec foi ‘la 

porte ouverte pour l’activité’ : Participer à un projet de construction”. 

 

 



Aimeriez-vous participer à un projet de construction ? Vous 

avez peut-être déjà vu des vidéos sur des constructions et 

rénovations de filiales, ou sur nos besoins en nouvelles salles 

du Royaume et en antennes de traduction. Et ça vous a peut-

être donné envie de participer à ces projets. On peut dire que 

c’est un bel objectif. Comme on l’a vu dans cet exposé en 

plusieurs parties, il faut de la foi pour faire plus pour Jéhovah. 

De la même façon, il faut de la foi pour participer à un projet 

de construction. Pourquoi on peut dire ça ?  

Généralement, deux problèmes peuvent se poser :  

 Premièrement, on manque peut-être d’expérience dans la construction, la conception, 

l’étude de projets ou l’immobilier. Et du coup, on ne se sent pas à la hauteur pour apporter 

notre aide au service local de développement-construction.  

 Deuxièmement, vous savez aussi que quand vous apportez votre aide, souvent c’est de façon 

temporaire. Donc, vous vous inquiétez peut-être à l’idée de quitter votre travail ou votre 

famille pour participer à ce projet.  

 

Si c’est votre cas, alors l’exemple de Néhémie va vraiment renforcer votre foi.  

Prenons ensemble Néhémie 1:2, 3. Néhémie 1:2, 3 : “Hanani, un de mes frères, est arrivé avec d’autres 

hommes de Juda. Je leur ai demandé des nouvelles des rescapés juifs, ceux qui étaient revenus de 

captivité, ainsi que des nouvelles de Jérusalem. Ils m’ont répondu : ‘Ceux qui ont survécu à la captivité et 

qui sont là-bas dans la province se trouvent dans une situation terrible et humiliante. Les murailles de 

Jérusalem sont en ruine et ses portes ont été ravagées par le feu.’”  

Néhémie entend parler d’un problème. Que va-t-il faire ? Va-t-il dire : “J’espère qu’il y aura des frères 

compétents pour gérer cette situation.” ? Prenons le chapitre 2 et le verset 5: “Puis j’ai dit au roi : ‘Si cela 

paraît bon au roi, et si moi, ton serviteur, j’ai ta faveur, envoie-moi en Juda, dans la ville où mes ancêtres 

sont enterrés, pour que je la reconstruise.’” Donc Néhémie s’est senti poussé à apporter son aide. Il a vu 

une occasion d’agir et il a démontré sa foi. Il a fait preuve d’initiative.  

Est-ce qu’il a fallu de la foi à Néhémie pour faire ça ? On peut en être sûr. Pourquoi on dit ça ? Alors déjà, 

qu’est-ce que Néhémie faisait dans la vie ? Est-ce qu’il dirigeait un projet de construction royal ? Était-il 

l’architecte en chef, un ingénieur ou un urbaniste ? Non, non, c’était plutôt l’échanson du roi. Il n’a pas dit : 

“Je n’ai pas l’expérience pour reconstruire les murs de Jérusalem, je ne saurais même pas par où 

commencer. Je vais laisser cette tâche à quelqu’un d’autre.” Non, il a vu qu’il y avait un besoin, il avait la 

possibilité d’aider, et il a donc décidé d’agir. Néhémie n’a pas laissé son manque d’expérience l’empêcher 

d’aller aider. Il lui en a fallu de la foi !  

Dans le cas de Néhémie, c’était aussi une affectation temporaire. Il était échanson du roi, mais il était prêt à 

abandonner cette position prestigieuse. Si ça se trouve, il s’est demandé si son remplaçant allait occuper son 

poste de manière définitive. Est-ce que son emploi avantageux serait toujours là quand il reviendrait de 

Jérusalem ? Néhémie était convaincu que Jéhovah était un Dieu d’amour fidèle, et qu’il se souviendrait de 

lui. Lisons ses paroles en Néhémie 1:5 : “Je disais : ‘Ô Jéhovah, le Dieu du ciel, le Dieu grand et redoutable 



qui respecte son alliance et fait preuve d’amour fidèle envers ceux qui l’aiment et qui obéissent à ses 

commandements.’”  

Néhémie était certain que Jéhovah lui témoignerait de l’amour fidèle et qu’il prendrait soin de lui. Qu’est-

ce que Néhémie a pu faire grâce à sa foi ?  

Même si, à la base, Néhémie n’était pas un bâtisseur, Jéhovah l’a utilisé de façon puissante pour faire sa 

volonté. Et au final, Néhémie a joué un grand rôle dans la reconstruction des murailles de Jérusalem. Alors 

quelle est la leçon ?  

La leçon, c’est qu’il faut de la foi pour apporter son aide à un projet de construction. On a surtout besoin 

de frères et sœurs qui ont une amitié profonde avec Jéhovah et un état d’esprit volontaire. Voilà les 

qualités qu’on recherche. Les compétences techniques, elles, elles peuvent s’apprendre. Grâce à une foi 

forte, nous serons convaincus que si nous sommes invités sur un chantier, Jéhovah nous permettra d’être 

à la hauteur et d’acquérir les compétences dont nous aurons besoin. La foi nous aidera aussi à être 

certains que Jéhovah prendra soin de nous quand notre mission sera terminée.  

Dans la vidéo suivante, nous allons voir comment Sarah a trouvé le courage de participer à un projet de 

construction.   

 

 

-Coucou chéri, on est rentrées ! 

-Quand j’ai appris que j’étais invitée à travailler pendant plusieurs semaines sur un nouveau projet de 

construction, j’étais super contente. Mais mon enthousiasme s’est vite transformé en inquiétude à cause de 

ce que j’allais devoir faire. J’ai prié Jéhovah pendant des semaines pour qu’il me donne le courage d’aller 

parler à ma patronne. 

-C’est bon Sarah, venez ! Alors ? 

-Tout d’abord, je voudrais vous remercier d’avoir pris de votre temps pour me recevoir. Je lui ai parlé du 

projet de construction et je lui ai dit que j’avais été invitée comme volontaire. Et j’aimerais vraiment avoir du 

temps pour... 

-Donc, vous voulez des congés, au moment de l’année où on est le plus chargés ? 

-Oui, mais je vous assure que... 

-C’est votre choix, mais ne comptez pas sur moi pour vous garder votre place ! 



-Tout d’un coup, ce beau privilège est devenu une grosse prise de risque. Est-ce que je n’étais pas en train de 

me compliquer la vie en faisant cela ? ...  

J’ai lu le récit qui parle des Israélites à l’époque de Néhémie. Ils ont montré leur foi par leur esprit volontaire, 

et les murailles de Jérusalem ont été reconstruites par un “peuple qui avait le cœur à l’ouvrage”. Je ne 

voulais pas manquer l’occasion de servir Jéhovah de cette façon. C’est ma lettre de démission. 

-Sarah...  

-Il me fallait avoir foi que Jéhovah bénirait ma décision. Je ne suis pas sûre de ce qui va se passer quand je 

reviendrai du chantier. Mais je sais que Jéhovah prendra soin de moi. Pour l’instant, ma priorité, c’est d’avoir 

le cœur à l’ouvrage. 

 

Pouvez-vous imaginer ce que Sarah a ressenti quand elle a parlé à sa responsable, ou son combat intérieur 

pour prendre sa décision ? Comment Sarah a surmonté tout ça ? Rappelez-vous, entre autres elle a examiné 

l’exemple de Néhémie et ça lui a donné la force d’agir. Du coup, on voit qu’elle a connu de nombreuses 

bénédictions. Beaucoup de nos frères et sœurs ont pris la même décision.  

Par exemple, un couple a dû quitter son appartement et un emploi stable pour participer à un projet de 

construction. Alors que la fin de leur mission approchait, ils ont dit qu’ils étaient un peu inquiets, c’est vrai, 

mais ils étaient convaincus que Jéhovah les aiderait. Et c’est ce qu’il a fait. Quand ils sont rentrés chez eux, ils 

ont appelé leur ancien employeur. Non seulement il leur a redonné leur emploi, mais avec de meilleures 

conditions. Ils ont dit que juste une semaine après leur retour, ils avaient retrouvé un appartement.  

Autre exemple, le LDC a invité un frère à participer quelques mois à un projet de construction. Mais à 

l’époque, ce frère travaillait à plein temps dans une grande entreprise. Il avait un bon salaire, des avantages, 

une voiture et un logement de fonction. Alors il a demandé un congé. Mais ça lui a été refusé. Notre frère a 

décidé de quand même accepter de participer à ce chantier. Son entreprise l’a renvoyé. Alors qu’est-ce qu’il 

allait faire après la fin de sa mission ? Il a pu trouver un travail à temps partiel qui lui a permis de rester dans 

le service à plein temps, et aujourd’hui, il est pionnier. Sa femme et lui sont pionniers permanents, et il sert 

en tant que télévolontaire pour un projet de construction de filiale.  

Et vous savez, il y a encore plein d’autres exemples comme ceux-ci. Jéhovah a prédit que pendant les 

derniers jours, “une grande foule” l’adorerait de la bonne façon ; et comme cette prophétie se réalise, on a 

un besoin urgent de nouvelles salles du Royaume, de salles d’assemblée, de filiales et d’antennes de 

traduction.  

Alors c’est vrai, on sait bien que la pandémie a en grande partie limité les projets de construction depuis 

quelque temps. Mais il y a encore beaucoup de travail à faire maintenant et dans l’avenir. Si votre santé et 

votre situation vous le permettent, rendez-vous disponibles. Vous pouvez le faire en remplissant les 

demandes A-19 et DC-50. Les anciens de votre assemblée peuvent vous aider à les remplir sur jw.org. Si 

votre objectif, c’est de participer à un projet de construction, vous pouvez être sûrs que vous aussi vous 

serez rendus puissants grâce à la foi. Lancez-vous ! Vous verrez le soutien de Jéhovah et vous recevrez de 

très nombreuses bénédictions.  



À présent, frère Gajus Glockentin, assistant du Comité d’édition, présentera la dernière partie de cet 

exposé : “Franchissez avec foi  ‘la porte ouverte pour l’activité’ : Mettre quelque chose de côté pour donner 

à Jéhovah.” 

 

-Il n’existe aucune organisation comparable à l’organisation de Jéhovah. Tout ce qu’elle produit et toute 

l’aide qu’elle apporte sont gratuits. Cependant, Jéhovah nous invite à puiser dans nos ressources matérielles 

pour lui donner en fonction de ce que nous décidons personnellement.  

Mais pourquoi est-ce que “donner” est une question de foi ? Peut-être que nous hésitons parce que  

1) nous craignons qu’en étant généreux, nous n’ayons plus assez pour nos propres besoins. Ce 

raisonnement est compréhensible. La vie est imprévisible, et personne ne sait ce que réserve l’avenir ni 

quels seront nos besoins matériels demain. Ou bien nous nous retenons parce que  

2) nous avons le sentiment que nos offrandes sont tellement petites qu’elles sont forcément 

insignifiantes. Nous avons peut-être des ressources limitées parce que nous vivons dans un pays pauvre ou 

que nous avons du mal à boucler les fins de mois pour d’autres raisons.  

En fait, nous donnons en fonction du lien que nous faisons entre notre générosité et Jéhovah. Il 

faut que notre façon de considérer Jéhovah et notre amitié avec lui influencent nos actions, et cela 

demande de la foi. 

Voyons donc brièvement comment ces deux inquiétudes peuvent nous empêcher d’être généreux, 

et comment la foi peut les dissiper.  

 La première inquiétude, c’est l’incertitude quant à nos besoins futurs. Ouvrons ensemble 

notre Bible à 1 Corinthiens chapitre 16. Ici, dans notre verset thème, l’apôtre Paul établit un 

principe à suivre en ce qui concerne les offrandes. 1 Corinthiens 16, et nous lirons le 

verset 2 : “Chaque premier jour de la semaine, que chacun de vous mette quelque chose 



de côté selon ses moyens, afin qu’on ne fasse pas de collecte à mon arrivée.” Ainsi, Paul 

encourageait les chrétiens à s’organiser à l’avance pour donner. En d’autres termes, il 

voulait qu’ils évaluent leur situation personnelle et qu’ils décident du montant de leurs 

offrandes. Paul était persuadé qu’en faisant cela les chrétiens ne manqueraient pas pour 

autant des choses nécessaires. Il avait lui-même bénéficié du soutien de Jéhovah, alors il 

savait que Dieu prendrait soin d’eux. En donnant généreusement, ils permettraient à 

Jéhovah de prendre soin d’eux avec générosité. Voyez-vous en quoi prévoir nos offrandes à 

l’avance est une expression de foi ? C’est parce qu’en faisant cela, nous mettons Jéhovah à 

l’épreuve d’une bonne manière. Nous voulons savoir ce que ça fait quand Jéhovah nous 

voit nous fixer les bonnes priorités et qu’en retour il nous protège et nous récompense.  

 

Chers frères et sœurs, vous exercez ce genre de foi. Vous êtes nombreux à mettre quelque 

chose de côté pour faire des offrandes quand vous venez à la salle du Royaume. D’autres 

analysent leurs dépenses et leurs moyens financiers, et décident de faire régulièrement des 

dons en ligne. Et même si votre situation ne vous permet pas de donner autant que vous le 

faisiez dans le passé, vous trouvez quand même un moyen de donner quelque chose à 

Jéhovah. Jéhovah a promis de pourvoir à nos besoins. Croyons-nous vraiment cela ? Si oui, 

notre foi nous poussera à donner généreusement.  

 

 Une deuxième inquiétude pourrait retenir notre générosité. Nous pourrions considérer que, 

dans notre situation, l’offrande que nous faisons est tellement petite qu’elle ne compte 

pas. Avez-vous toujours 1 Corinthiens 16:2 sous les yeux ? Qu’est-ce qu’on a lu ? Revoyons 

ça ensemble. 1 Corinthiens 16:2 : “Chaque premier jour de la semaine, que chacun de vous 

mette quelque chose de côté selon ses moyens.” Avez-vous remarqué qu’ici Paul ne fixe pas 

un montant minimum ? Et plus tard, il a parlé des chrétiens de Macédoine, qui étaient 

extrêmement pauvres, mais qui ont insisté pour avoir l’honneur de donner. Ils étaient 

contents de donner, même au-delà de leurs moyens, parce que c’était pour Jéhovah. Leur 

pauvreté les empêchait de donner individuellement beaucoup, mais ils comprenaient que les 

dons matériels font partie de notre culte.  

 

Frères et sœurs, vous êtes nombreux à ressembler à ces Macédoniens : vous avez très peu 

de moyens, et pourtant, vous montrez votre foi en donnant généreusement en fonction de 

votre situation. Aussi petites que soient vos offrandes, vous imitez notre Dieu généreux, 

Jéhovah.  

 

Et vous vivez la même chose qu’une sœur a expliquée dans une lettre. Elle écrit : “Depuis de 

nombreuses années, je ne peux donner que de petites sommes d’argent à la salle du 

Royaume.” Toutefois, elle poursuit : “Jéhovah me donne en retour bien plus, bien plus que 

ce que je donne.”  

Et même les petits enfants peuvent apprendre à mettre de côté pour donner à Jéhovah. Ici à 

Warwick, nous recevons parfois des petits mots et des lettres de tout-petits qui veulent 

donner à Jéhovah, et qui nous disent combien ils apprécient ce que fait l’organisation, en 

particulier les vidéos. Cela nous touche énormément, et nous pouvons imaginer à quel point 

ça fait plaisir à Jéhovah.  

 



Jéhovah nous aime pour tous les efforts que nous faisons pour lui. Nos dons, même petits, 

ont de la valeur à ses yeux. Aussi petites que soient nos offrandes, elles comptent pour lui, 

et il les remarque. Il voit notre foi à l’œuvre.  

 

Dans la vidéo suivante, voyons ce qui pousse un couple à donner plus généreusement. 

 

 

 
 

 -Quand une catastrophe a frappé le nord du pays, nous avons immédiatement répondu à l’appel à l’aide. Ça 

nous a fendu le cœur de voir dans quelle détresse étaient nos frères et sœurs. ... Mais ce qui nous a 

profondément touchés, c’est l’état d’esprit des frères et sœurs sur place. Ils ont été comme les 

Macédoniens. Ils n’avaient pas beaucoup, mais ils ont donné généreusement, de tout cœur. ... Une fois 

rentrés chez nous, Madeline et moi avons décidé de manifester le même état d’esprit. ... Tout d’abord, notre 

reconnaissance nous a poussés à revoir le montant de nos offrandes pour l’œuvre mondiale. 

-Ça me donne ce chiffre-là. Ça te semble bien ? 

-Super. 

-Allez, on va remercier Jéhovah. ... 

-Nous avons réfléchi à des façons de nous montrer généreux avec notre entourage. ... Nous nous sommes 

aperçus que nous avions les moyens de donner davantage, alors nous n’avons pas hésité. ... Et c’est là que 

notre assemblée a été invitée à participer à une campagne spéciale de prédication.  

-Et nous, on pourrait participer ! On pourrait pas faire un peu plus encore ?  

-Tout à fait, t’as raison. 

-C’était au pouvoir de notre main d’aider, et c’est exactement ce que nous avons fait. 

 -J’emporte trop de choses ?  

-Non, bien sûr que non. 

 

Avez-vous remarqué comment la foi a poussé ce couple à donner davantage ? D’abord, ils ont eu foi en la 

promesse de Jéhovah de prendre soin d’eux en cas de besoin, et ensuite ils ont fait le point pour réévaluer 

leurs possibilités de se montrer généreux. Dans la prière, ils ont revu le montant de leurs offrandes. 



Conformément à notre verset thème, ‘ils ont mis quelque chose de côté’. De plus, ils ont partagé leurs 

ressources avec leurs frères et sœurs, en leur faisant des courses, ou en offrant un bon repas. 

Ils ont réalisé à quel point c’est agréable d’être utilisé par Jéhovah pour prendre soin des autres. Frères et 

sœurs, nous vivons la période la plus passionnante de l’Histoire. Aucune autre ne nous offrira de telles 

occasions de montrer notre foi. Paul a comparé cela à ‘une grande porte ouverte’ devant nous. 

Réfléchissons un instant. Une porte s’est-elle ouverte devant vous pour apprendre une autre langue ? Ou se 

pourrait-il plutôt qu’elle vous mène à déménager là où on a besoin de renfort ?  

Cette série de discours vous a-t-elle rappelé qu’il existe une porte menant à la formation de l’École pour 

évangélisateurs du Royaume ? Ou bien avez-vous repéré la porte qui ouvre sur un projet de construction 

théocratique ? Et peut-être que ce dernier discours nous a rappelé à tous le privilège que nous avons de 

soutenir l’œuvre du Royaume en faisant des offrandes, même toutes petites. Quelle porte s’ouvre à vous 

pour vous donner l’occasion d’élargir votre ministère ? N’ayez pas honte si vous hésitez à entrer : c’est tout 

à fait normal. Cela dit, s’il vous plaît, ne remettez pas inutilement à plus tard. Ne pensez pas qu’il sera 

toujours temps de vous lancer plus tard. Personne ne sait de quoi sa vie sera faite demain. Autrement dit, 

la porte donnant accès à de grandes bénédictions, ouverte aujourd’hui, sera peut-être fermée demain. 

Alors, soyez courageux, et franchissez avec foi la porte pour l’activité. 

Et comme bon nombre de vos frères et sœurs qui ont déjà passé cette porte avant vous, vous n’aurez aucun 

regret. Démontrons tous notre foi en faisant tout ce que nous pouvons pour notre Dieu et notre Ami, 

Jéhovah. Nous aurons ainsi une vie bien remplie dès aujourd’hui, et le bonheur de vivre sans fin dans 

l’avenir. 

 

Merci, chers frères, pour ces conseils pratiques sur la façon 

d’élargir notre activité. Chantons un cantique reflétant notre 

désir de faire le maximum au service de Jéhovah. Ce sera le 

cantique 84, intitulé “Volontaire !”. Cantique numéro 84. 


